

# REFORME DE LA DCSP

## DECLASSEMENT ET HUMILIATION DES OFFICIERS



Après la parution du projet, puis de la note sur « l'adaptation de l'organisation des services territoriaux de la DCSP » et devant les inquiétudes des officiers qui se voient relégués dans des fonctions subalternes, SYNERGIE OFFICIERS a été reçu à la Direction Centrale en présence du Bureau des Officiers de Police le 2 mars dernier.

Il était impérieux de lever de multiples interrogations et des inquiétudes légitimes au vu de la note, des remontées de terrain des officiers qui se voient régresser dans les organigrammes et dans leur champ de commandement et d'expertise.

Par ailleurs, la gêne sincère de certains Directeurs départementaux quant au sort réservé aux officiers renforçait encore nos appréhensions.

**C'EST MALHEUREUSEMENT À UNE VÉRITABLE CASSE SOCIALE QUE S'APPARENTE CETTE ÉNIÈME RÉFORME POUR LE CORPS DE COMMANDEMENT.**

En totale contradiction avec l'esprit et la lettre du PPCR, la réforme vient mettre à bas tout le travail de rationalisation et de nomenclature réalisé depuis plus de deux ans.

Nous étions arrivés à un régime d'emploi, encore perfectible, mais équilibré et cohérent au regard des filières et des strates d'emploi sur tous les départements.

La DCSP fait désormais tabula rasa ! A titre d'exemple dans un département, le poste qui devient le plus important a été déflaté l'an dernier ! Tout est à refaire !



Tous les services sont concernés (EM SD SIAAP..) mais l'une des mesures les plus emblématiques est la disparition des Services de Commandement de Jour (SCJ) qui sont ainsi remerciés de leur engagement «gilets jaunes» sans faille depuis 18 mois, car désormais tout officier doit se voir systématiquement confier la responsabilité pleine et entière d'une structure (responsabilité fonctionnelle et organique).

Dans ce cas, pourquoi maintenir son pendant, le Service de Nuit Départemental ?

Outre des missions diluées et dispersées, il est écrit noir sur blanc dans un document de la DCSP que cette réforme occasionnera un nombre trop important d'officiers qui verront leurs postes fermés lors d'une mutation ou d'un départ en retraite.

**ON NE SAIT PLUS QUOI FAIRE DES OFFICIERS : C'EST HUMAINEMENT INSUPPORTABLE ET POUR DE LONGUES ANNÉES.**

**IL FAUT MAINTENANT QUE LE DGPN EN TIRE LES CONSÉQUENCES ET REVIENNE SUR CE PSEUDO DOGME DE REPRISE DES RECRUTEMENTS : LE CORPS DE CONCEPTION N'A PAS DE POSTES POUR TOUS LES OFFICIERS MAIS EN DEMANDE PLUS POUR ACCOMPLIR DES TÂCHES DÉVALORISÉES.**

Nous avons donné moult exemples de déclassements dans toutes les structures.

Nos interlocuteurs ont été dans l'incapacité de nous répondre ou à défaut par l'éternel argument valable pour les officiers mais jamais pour les commissaires : « il vaut mieux être adjoint d'un gros service que chef d'un plus petit » : il faudra donc que les commissaires chef SD, entre autres, expliquent à leurs commandants qu'ils seront mieux positionnés en devenant adjoint du propre groupe qu'ils commandent actuellement...



## **TOUTEFOIS CE DÉCLASSEMENT N'EST PAS ENVISAGEABLE POUR LES COMMISSAIRES :**

Aucun n'est concerné par une quelconque rétrogradation sauf potentiellement trois qui assurent l'OMP et qui se retrouvent de fait sous la coupe d'officiers Chef d'Etat Major.

Et bien là, immédiatement il faut trouver une solution à cette infamie : il est envisagé d'échanger les emplois contre toute logique !!!



**CETTE RÉFORME EST UNE VÉRITABLE CATASTROPHE QUI EMPORTE DES CONSÉQUENCES TRÈS GRAVES SUR LA NOMENCLATURE, LES ÉVOLUTIONS DE CARRIÈRE (NOVATION DANS LE NIVEAU DES POSTES, MODIFICATIONS DES PARCOURS GRAF, AVANCEMENT...)**

**SYNERGIE OFFICIERS** demande à la DCSP de suspendre cette réforme afin de travailler sereinement sur le positionnement des officiers et sur toute nouvelle affectation qui devra être identique en niveau et en emploi.

**SYNERGIE-OFFICIERS** exige pour les officiers des postes de chefs de service pleins et entiers pas des ersatz ! Certains pourraient être alternativement occupés par un commissaire ou un officier Art 10.

**SYNERGIE OFFICIERS** demande au BOP et à la DGPN de rappeler le positionnement des officiers et de mettre fin à cette « adaptation des services » qui va les désorganiser pour longtemps alors que la délinquance explose et que la démotivation est latente.

**LE MÉPRIS ET LA DÉCONSIDÉRATION AFFICHÉS POUR LES OFFICIERS  
SONT TOUS LES JOURS PLUS HUMILIANTS.**

**SYNERGIE OFFICIERS S'OPPOSE À CETTE RÉFORME INIQUE ET IRRATIONNELLE.**

**ELLE DÉSTABILISERA LES SERVICES AINSI QUE LES FEMMES ET LES HOMMES QUI LES COMPOSENT.**

**ELLE EST DÉNUÉE DE TOUTE ATTENTION AU FACTEUR HUMAIN DANS UNE PÉRIODE  
OÙ UN REGARD TOUT PARTICULIER DEVRAIT Y ÊTRE PORTÉ.**

Le Bureau National

**SYNERGIE  
OFFICIERS**